
总第12039期 今日8版

2024年5月27日 星期一

农历甲辰年四月二十

Http://www.hbnews.net

中共淮北市委主管主办

淮北市传媒中心出版 国内统一刊号：CN34-0009

Huaibei Daily

党报热线：18656110010 新闻热线：3053289责任编辑 丁京 朱斌 邮箱：zbhbrb@163.com 视觉编辑 鲁广如 校对 刘吉平

本报讯 5月24日上午，市
委常委会学习践行“四下基层”
优良传统，赴杜集区现场办公。
市委书记覃卫国主持会议并讲
话。市委副书记、市长汪华东，
市政协主席钱界殊，市委常委，
市政府有关负责同志出席会议。

会前，覃卫国、汪华东一行
先后前往淮北零碳智慧物流园、
安徽疆湖文化传媒有限公司开
展现场调研，听取相关情况介
绍。现场办公会上，杜集区委负
责同志汇报2023年以来经济社
会发展情况，提出需市级层面帮

助解决的问题。市委常委、常务
副市长汪继宏就杜集区提出的
有关问题作出回应。与会市领
导、市直有关部门负责同志结合
实际作了发言。

覃卫国在讲话中指出，近年
来，杜集区努力克服资源枯竭的
转型阵痛，承压前行、克难奋进，
全力以赴谋创新、促开放、抓项
目、优环境、惠民生，全区经济逐
步走出低谷，呈现稳步提升态
势。但也要清醒认识到，杜集区
作为资源枯竭型工矿区，经济社
会发展仍存在不少短板弱项。

覃卫国强调，杜集区要以此
次现场办公会为新起点，抢抓长

三角一体化发展这个最大机遇，
解放思想、拉高标杆，铆足干劲、
迎难而上，坚定不移打好高质量
转型发展“主动仗”。要加快推
动传统优势产业转型升级，培育
壮大新质生产力，大力发展现代
服务业，做优做强现代农业，全
力抓产业、促升级；坚持把招商
引资、招才引智作为贯穿经济工
作的“生命线”，大力招引高层次
人才团队，继续在项目谋划、建
设上下功夫，全力抓招引、扩投
资；坚持主动靠上去、精准接上
去、全力融进去，与徐州开展更
有效的沟通对接，全力抓合作、
促开放；加快推进开发区重塑工

程，支持“一区多园”发展模式，
全力抓园区、增动能；坚持把优
化营商环境作为增强区域竞争
力的“头等大事”，全力抓服务、
优环境；积极推动相山公园东入
口建设，稳步推进独立工矿区和
老旧小区改造提升工作，全力抓
民生、办实事；深入开展党纪学
习教育，全力抓党建、正作风。

汪华东指出，要抢抓政策机
遇，激发有潜能的消费，充分发
挥辖区高校作用，加大融入徐州
都市圈力度，推动优势主导产业
做大做强，加快农业产业化高质
量发展，不断推动杜集区各项工
作争先进位、提质增效。

本报讯 5月26日上午，市委
书记覃卫国前往濉溪县，调研宜
居宜业和美乡村建设及村级组织
减负赋能工作。他强调，要深入
学习贯彻习近平总书记关于“三
农”工作的重要论述，学习运用

“千万工程”经验，因地制宜、分类
施策，循序渐进、久久为功，加快
建设宜居宜业和美乡村；持之以
恒狠抓作风建设，亮实招、出硬
招，为基层减负赋能、促干部担当
作为，凝聚起建设“五宜”幸福城
市的强大合力。市领导黄韡、徐
胜利参加调研。

在濉溪县四铺镇八里、洪南
高标准农田现场，覃卫国走到田
间地头，察看小麦良种长势；与
镇村干部、种粮大户深入交流，
详细了解高标准农田建设及日
常管护工作情况。他指出，要坚
决扛稳粮食安全政治责任，全面

落实藏粮于地、藏粮于技战略，
坚持稳面积、增单产两手发力，
总结推广好经验好做法，为建设

“千亿斤江淮粮仓”作出淮北应
有贡献。要聚焦科技强农、机械
强农，深入实施种业振兴行动，
加快推进高标准农田建设，加快
农业自动化智能化进程，推动农
业生产提质增效。

四铺镇周陈村是全国乡村
治理示范村、省级美丽宜居村
庄、市级文明村镇。漫步干净整
洁的乡村大道、走进文化广场，
覃卫国边看、边走、边问，详细了
解乡村治理、精神文明建设和基
层减负等工作情况。他强调，要
坚持和发展新时代“枫桥经验”，
创新治理方式，完善治理体系，
充分调动群众积极性主动性，持
续弘扬新风正气，大力扫除陈规
陋俗，让农村既充满活力又稳定
有序。要紧紧依靠群众，充分发
动群众，大力推进农村人居环境

整治提升，持续推进农村黑臭水
体治理，不断满足农村群众对美
好生活的向往。要加强统筹协
调，层层压实责任，切实落实各项
减负措施，畅通基层问题反映渠
道，持续为村级组织松绑减负、赋
能增效，让基层干部有更多时间
精力干事创业、服务群众。

覃卫国还调研了临涣镇四
里村和美乡村建设及村级组织
减负赋能工作情况。

市委有关副秘书长及市直
相关部门负责同志等参加上述
活动。

又讯 当天上午，市委书记
覃卫国还前往淮北火车站站前
广场，调研云天·地壹街等项目
盘活使用情况。他强调，要统筹
盘活资源，科学规划设计，丰富
业态聚人气，优化服务添活力，
为地方经济发展作出积极贡
献。市领导黄韡、徐胜利参加调
研。

覃卫国在学习践行“四下基层”优良传统
市委常委会赴杜集区现场办公会上强调

抢抓机遇 迎难而上
坚定不移打好高质量转型发展“主动仗”

覃卫国在濉溪县调研宜居宜业和美乡村建设
及村级组织减负赋能工作时强调

加快建设宜居宜业和美乡村
以实招硬招为基层减负赋能

本报讯 5 月 25 日上午，
2024全国阻燃学术年会暨第六
届中国（淮北）功能化学品论坛
开幕。市委副书记、市长汪华
东，中国石油和化学工业联合
会副会长李彬出席开幕式并致
辞。中国工程院院士、四川大
学教授王玉忠，俄罗斯工程院
外籍院士、金发科技首席战略
官李建军及有关专家学者、企
业代表，市领导方宗泽、钱界
殊、姚珂、孙兴学，市人大常委
会秘书长赵德荣，市政府秘书
长郭海磊出席活动。

汪华东在致辞时说，近年

来，淮北市立足“绿色转型发
展示范城市、国家重要新型综
合能源基地”定位，强力推动
新 能 源 汽 车 及 零 部 件 、新 材
料、新能源、绿色食品四大主
导产业发展，厚植高质量转型
发展新动能，新型煤化工就是
我市标志产业之一。我们全
力建平台、提能级，创建了陶
铝和铝基高端金属材料、先进
高分子结构材料两个省级重
大 新 兴 产 业 基 地 ；持 续 抓 产
业、延链条，大力发展煤化工
上下游企业；积极引人才、重
创新，实体化运行安徽（淮北）
高等研究院，加快推进中科大
中试基地建设，持续深化与高

校、科研院所产学研合作；全
力优环境、强服务，打造“无事
不扰、有求必应”的满“淮”诚
意营商环境品牌。

汪华东强调，经济的发展
离不开企业参与和协会支持。
衷心希望在中国石油和化学工
业联合会的指导下，各位专家
多关注淮北、支持淮北，各位企
业家选择淮北、投资淮北，共同
助力阻燃材料产业高质量发
展。淮北市委市政府将倾心打
造一流环境，服务科技人才专
注创新、护航企业家专心发展，
做到“一家人、一条心、一起拼、
一块赢”。

李彬在致辞时说，近年来，

淮北市坚定不移推进新型工业
化，加快产业结构优化升级，积
极打造新材料产业基地。其
中，临涣化工园区在功能化学
品和化工新材料等领域发展势
头良好，化工产业不断壮大，初
步形成了集群效应。希望园区
紧扣产业发展主线，把创新驱
动放在发展首位，推动企业向
绿色低碳和数字化转型。希望
各位专家学者深入交流、广泛
合作，共同推动我国阻燃材料
和功能化学品产业高质量发
展。

活动中，有关专家作主旨
演讲，临涣化工园区有关负责
人作招商推介。

2024全国阻燃学术年会
暨第六届中国（淮北）功能化学品论坛开幕

汪华东李彬出席并致辞

本报讯 小满过后，淮北大
地一片金黄，246.06万亩小麦成
熟在即。然而，在这金色季节
里，我市的机收麦客们却面临
欲败走“麦”城的境地：机收的
钱越来越难挣了，咋办？

5 月 23 日至 25 日，记者走
访了我市多个乡镇发现，为能
及时收割自家小麦，过去频繁
出现的农民“截机”现象，现鲜
有发生，麦客生意大不如前。

记者在市农业农村局了解
到，1998年到2008年，麦客供小
于求，处于“出门就挣钱”的黄
金期。2008年全市办理跨区作
业证 1700 多张，而今年仅办理
700多张，呈逐年下降趋势。

我国自2004年开始实施农
机购置补贴，不断加大惠农政
策扶持力度，此举促进了传统
农业机械数量大幅增长，也加
速了其迭代升级和作业效率提
高。2006 年至 2024 年，我市从
拥有联合收割机 4771 台，发展
到现有大型高性能机械近7000
台，完全能够满足本地麦收需
求。

“土地集约化程度的提高、
农机专业合作社专业力量的介
入等，也是机收麦客作业市场
萎缩的重要原因。”市农业机械
化中心主任刘培说。

“总共就这些地，跟一碗
水一样，一个人能喝上，大家
都去喝就难了。”有 30 年麦客
经历的五沟镇邵长营村村民

张得红无奈地说。正在杭州
经商的该村村民邵长阳，前两
年想通过当麦客大挣一把，没
想到两台联合收割机“生不逢
时”，没赚到啥钱，最终以“二
手货”转让了。

在四铺镇道口村，记者看
到村民李七龙正忙着全面检修
自家联合收割机。他说，随着
各地农机数量的激增，跨区作
业的需求已大幅下降。“这个行
业的前景并不乐观。”五沟镇邵
长营村村民张广军产生了放弃
当麦客的打算。

而有些麦客已经找到了
出路。谢好学是濉溪县百善
支农合作社的社长，曾在机收
麦 客 行 业 中 摸 爬 滚 打 多 年 。
当感到这个行业开始走下坡

路时，2008 年他果断转型，成
立了集农机销售、设备维修保
养等于一体的全程机械化综
合农事服务中心。如今，他的
合作社已经吸纳 135 名社员，
拥有 200 多台套农机设备，通
过 组 织 化 、规 模 化 的 服 务 方
式，为农民提供更加专业、高
效的农事服务。

刘培表示，农机专业合作
社的兴起为机收麦客们提供了
新的发展机遇。传统意义上的
机收麦客正围绕农业产业链，
由一个作业环节逐步向多个作
业环节发展，同时更加注重每
个环节的精准化、专业化、信息
化服务。传统机收麦客的“转
型升级”体现了社会的进步，农
业生产力正向“新质”蜕变。

惠农政策扶持、机械数量大增、土地集约化加持……机收的钱难挣了

麦客欲败走“麦”城？

本报讯 日前，经公众推荐
和专家评议，易瑾希等5人入选
2024年4月份“淮北好人”。他们
是：

无偿捐献造血干细胞，成功
挽救他人生命的淮北师范大学
信息学院大四学生易瑾希。

危急时刻挺身而出，义无反
顾跳入水塘救起一名孕妇及其8
岁儿子的濉溪县百善镇百善村

村民桑玉庭。
捡拾6万元现金不动心，如

数奉还失主的市淮春物业服务
有限公司保洁员梁兰云。

从事教育工作33年，坚持送
教上门、自费给特殊儿童购买学

习用品和生活用品的烈山区第
一实验小学教师牟国栋。

26年如一日，悉心照顾生活
不能自理的婆婆和残疾的公公，
用爱为家撑起一片天的杜集区矿
山集街道杜集社区居民王小燕。

4月份“淮北好人”评选揭晓

本报讯 5月24日，市第十七
届人大常委会召开第二十三次会
议。市人大常委会主任方宗泽主
持会议并讲话。市人大常委会副
主任张香娥、金文、赵德志、徐涛，
秘书长赵德荣出席会议。

会议听取了副市长姚珂代表
市人民政府作的关于机构改革方
案的报告、任职议案的说明；审议
并表决通过了《淮北市人大常委
会关于财政经济（预算审查）工作
委员会分设和人事代表选举工作
委员会更名的决定》和有关人事
事项，并依法组织了宪法宣誓。

方宗泽指出，这次会议是贯

彻落实全市机构改革工作会议精
神，做好我市机构改革及部分人
员任命工作，加开的一次常委会
会议，具有特殊的意义。各级各
部门要深入贯彻落实党中央和省
委、市委决策部署，紧盯时间节
点、抓住关键环节，全面落实《淮
北市机构改革方案》，确保机构改
革各项工作任务如期顺利完成。

方宗泽强调，要提高政治站
位，深刻领会深化党和国家机构
改革的重大意义，以更实的举措
推进机构改革各项工作。要增强
法治意识，自觉接受人大及其常
委会的监督，忠实履行宪法和法
律赋予的各项职责。要主动担当
作为，坚持围绕中心、服务大局，

强化忠诚履职、争先创优，为加快
建设“五宜”幸福城市、奋力谱写
中国式现代化建设淮北篇章作出
新的更大贡献。

方宗泽强调，市人大常委会
机关要以机构改革为契机，全面
加强人大及常委会自身建设，整
合职能、优化配置，做好同政府部
门的衔接，推动新时代地方人大
工作高质量发展。

市中级人民法院院长余跃
武，市人民检察院检察长李大伟，
市人大常委会副秘书长，市监委、
市纪委监委驻市委办纪检监察组
负责同志，市人大常委会各委室
处负责同志，县（区）人大常委会
负责同志列席会议。

市第十七届人大常委会第二十三次会议召开

5月25日，在烈山区蒋疃社区，农机手驾驶机械收集小麦秸秆。

麦收时节，烈山区依托小麦秸秆的收、储、运、用综合利用网络，将小麦秸秆用于发

电、造纸、制作饲草等用途，有效增加了农民收入。

■ 摄影 通讯员 王文

秸秆回收
有“钱”景

“淮北元素”亮相深圳文博会

详见2版

2024淮北市科技活动周启动
详见2版

··广告广告··

■ 首席记者 王守明

■ 记者 王陈陈

■ 记者 詹岩

■ 首席记者 王守明

■ 首席记者 肖干 通讯员 孙瑾

■ 记者 王陈陈 李雷鸣


